



Rescate en el mar, asilo y derechos fundamentales de los emigrantes. ¿Hacia donde va la Unión Europea?



Autor : Corinne Balleix

Tras los dramas de Lampedusa y de Malta se ha acusado a la Unión Europea de no socorrer a los emigrantes en peligro en el mar el Mediterráneo. ¿ De qué instrumentos dispone para abordar estas situaciones y cuales son las orientaciones que se dibujan después del Consejo europeo de octubre de 2013?

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial - Aplicación/móviles - Tratado/Elíseo - Franco-alemán **Crisis financiera** : Eurogrupo - Bulgaria - Francia - Grecia - Italia - Portugal - Reino Unido - Eslovenia **Comisión** : Presupuesto - Desequilibrios - Audiovisual - UE/EEUU - Normas contables **Parlamento** : Presupuesto - Espionaje **Consejo** : Economía/Finanzas - Seguros **Diplomacia** : Mediterráneo - Moldavia - UE/Mundo **Alemania** : Previsiones **Bélgica** : BNP Paribas - COMECE **Francia** : Empleo/Jóvenes - Historia/Europa **Italia** : Escisión **Polonia** : Dimisión **Ucrania** : ¿Acuerdo/UE? **ONU** : Felicidad **Eurostat** : Crecimiento - Inflación - Comercio - Japón **Eurobarómetro** : Ciencias **Estudios/Informes** : Energía - Francia - Transporte aéreo **Cultura** : Exposición/Versalles - Tesoros/Chipre - Exposición/Stuttgart - Exposición/París - Exposición/Frankfurt - Exposición/Londres

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

La Europa de los poderes débiles



En una editorial publicada en su página web, Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación Robert Schuman, precisa que "Europa se construyó sobre el reparto de poderes. Pero este reparto dio lugar a poderes débiles (ya que) los Estados miembro dudaron en delegar, no construyeron un control democrático real de las instituciones comunes y se mostraron muy tímidos". Considera que en el 2014, "todas las instituciones europeas se renovarán. Los gobiernos tienen la oportunidad de elegir a personalidades de primer orden para las más altas funciones europeas - Comisión, Parlamento, Consejo europeo, Asuntos exteriores - con gran capacidad de liderazgo, es decir, de asumir riesgos en favor del interés general y en detrimento propio"...

[Leer más](#)

¡Descargue nuestra nueva aplicación "Fundación Robert Schuman"!

Nuestra nueva aplicación "Fundación Robert Schuman" está ya disponible en el Apple store y en Google play. Para aquellos que la conozcan viene a reemplazar la aplicación existente Euscope. Esté donde esté, siga la actualidad europea en tiempo real. Encontrará también nuestras últimas publicaciones, actos y opiniones. También tendrá acceso a nuestros expedientes pedagógicos, a una pestaña especial Robert Schuman y a nuestra librería... [Leer más](#)

Emisión especial para los 50 años del Tratado del Elíseo



El 20 de noviembre de 2013, el ILERI (Instituto de Estudio de las Relaciones Internacionales) organiza un debate en el Goethe-Institut en el que se emitirá el programa "Karambolage", especialmente concebido para el 50 aniversario del Tratado del Elíseo. Al término de la proyección, Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación Robert Schuman, debatirá junto a Henri Nallet, presidente de la Fundación Jean Jaurès. Hélène Miard-Delacroix será la moderadora. Inscripción gratuita... [Leer más](#)

Las perspectivas franco alemanas para la Unión europea



Con motivo del 50º aniversario de la muerte de Robert Schuman, la Fundación Robert Schuman organiza una conferencia el 21 de noviembre de 2013 en Scy-Chazelles, en colaboración con el Consejo general de Mosela, sobre "las perspectivas francoalemanas para la Unión Europea". Participarán en el debate Doris Pack y Nathalie Griesbeck, diputadas europeas, así como Bernard de Montferrand, antiguo Embajador de Francia en Alemania y Ronja Kempin, directora de investigación en el SWP. Escribir para inscribirse a: info@robert-schuman.eu.. [Leer más](#)

Crisis financiera :

Salida de España e Irlanda de los programas de ajuste



El 14 de noviembre de 2013, los 17 ministros de economía y finanzas de la zona euro saludaron la salida de los programas de ajuste de España y de Irlanda. Aunque siguen quedando retos a nivel fiscal, bancario y estructural, Irlanda está viviendo una recuperación económica, una recuperación de la confianza en el mercado y una disminución del paro. En España, los bancos son más fuertes y resistentes, se ha reforzado la supervisión y la normativa, ha aumentado el crecimiento y se han reducido los desequilibrios macroeconómicos. Por otro lado, los ministros subrayaron que el programa en Chipre estaba en el buen camino y que Grecia aún tenía que hacer frente a varios desafíos para recuperar un crecimiento duradero. Por último, las discusiones abordaron la Unión bancaria, las previsiones de otoño de la Comisión y los desequilibrios macroeconómicos de la Unión... [Leer más](#)

Conclusiones del FMI sobre Bulgaria



El 14 de noviembre de 2013, el FMI publicó las conclusiones de la misión encargada de evaluar la salud económica y financiera de Bulgaria. Este documento recuerda que el país goza de un crecimiento muy débil debido a una demanda interior incierta. Según el FMI, el crecimiento debería aumentar ligeramente en 2014, pero hay que tener en cuenta algunos riesgos. Así, la institución financiera invita al país a mantener la estabilidad económica con una política de consolidación presupuestaria, a animar el crecimiento y a reducir la pobreza... [Leer más](#)

Francia: el PIB baja un 0,1% durante el 3º trimestre 2013



Según las cifras publicadas el 14 de noviembre de 2013 por el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos, el PIB retrocede durante el tercer trimestre de 2013. Baja un -0,1%, después de una recuperación el segundo trimestre (+0,5%). Frena el consumo de los hogares (+0,2% después de +0,4%). Además baja de nuevo la formación bruta de capital fijo (-0,6% después de -0,4%). Como resultado frena la demanda interior final... [Leer más](#)

Grecia: aumento del paro en agosto de 2013 y disminución del PIB durante el 3er trimestre de 2013



Según las cifras publicadas el 14 de noviembre de 2013 por el Instituto griego de estadísticas (Elstat), la tasa de paro en agosto de 2013 se situó en un 27,3% con respecto al 25,5% registrado en agosto de 2012, pero se mantuvo estable con respecto a julio de 2013. En cuanto al PIB, el Instituto destaca una bajada del PIB el tercer trimestre de 2013 de un 3% con respecto al mismo período en 2012...

[Leer más](#)

Italia sigue en recesión durante el tercer trimestre de 2013



Según los datos publicados por el Instituto italiano de estadísticas (Istat) el 14 de noviembre de 2013, el PIB bajó un 0,1% durante el tercer trimestre de 2013 con respecto al trimestre anterior y un 1,9% con respecto al tercer trimestre de 2012. Según el Istat, la caída del PIB está vinculada con una disminución de los valores añadidos en los sectores de la agricultura y de los servicios... [Leer más](#)

Portugal confirma su salida de la recesión



Portugal confirmó su salida de la recesión en el tercer trimestre 2013, registrando una subida de su PIB del 0,2%, según anunció el 14 de noviembre de 2013 el Instituto portugués de estadísticas (INE). Si bien el PIB aumentó con respecto al 2º trimestre, ha retrocedido un 1% anual. El crecimiento durante el tercer trimestre se debe en concreto a una "reducción menos marcada del consumo de los hogares", según explica el Instituto en su comunicado. El aumento de las exportaciones es un segundo factor positivo que animó el crecimiento. Las exportaciones aumentaron un 5,8% durante el tercer trimestre... [Leer más](#)

Reino Unido : reducción del paro



El 13 de noviembre de 2013, tras la publicación por la oficina británica de estadísticas (ONS) de las cifras del paro para los meses de julio a septiembre de 2013, el Banco de Inglaterra (BoE) consideró que el paro se reducía más rápido de lo previsto. La tasa de paro de julio a septiembre de 2013 fue del 7,6 %, contra un 7,8 % el trimestre anterior. Por ello se llegará al objetivo del 7% en 2015, porcentaje a partir del cual el BoE podrá contemplar un endurecimiento monetario. Durante la rueda de prensa que siguió la publicación del informe trimestral del BoE sobre las perspectivas de la economía británica, el gobernador Mark Carney recordó que el umbral del 7% serviría de desencadenante para una eventual subida del tipo de interés del BoE... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Los diputados eslovenos aprueban el presupuesto 2014



El 15 de noviembre de 2013, los diputados eslovenos aprobaron el presupuesto 2014 por 50 votos contra 31. El Primer ministro esloveno, Alenka Bratusek, obtuvo así la confianza del Parlamento, que le dio su apoyo para imponer un presupuesto de austeridad. Este presupuesto debería permitir a Eslovenia enderezar su sistema bancario sin ayuda exterior... [Leer más](#)

Comisión :

Opinión sobre el presupuesto de los Estados de la zona euro



El 15 de noviembre de 2013, la Comisión Europea publicó las opiniones sobre los planes presupuestarios de 13 Estados de la zona euro (Austria, Bélgica, Estonia, Finlandia, Francia, Alemania, Italia, Luxemburgo, Malta, Países Bajos, Eslovaquia, Eslovenia y España). En cuanto a la zona euro, considera que los esfuerzos de saneamiento son productivos ya que la deuda pública debería estabilizarse y que el saldo presupuestario nominal medio debería retraerse bajo el valor del 3 % del PIB. Sin embargo, los Estados deben continuar saneando sus finanzas ya que todos, excepto Estonia y Alemania, no alcanzaron sus objetivos, y seguir con sus reformas estructurales para desarrollar un crecimiento sostenible y unas finanzas públicas sanas. Los marcos presupuestarios nacionales han sido mejorados, en cambio los resultados son mitigados en cuanto a las reformas fiscales, de las jubilaciones y de los sistemas de salud... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reducción de los desequilibrios macroeconómicos



El 13 de noviembre de 2013, la Comisión Europea publicó su tercer informe sobre el mecanismo de alerta de los desequilibrios macroeconómicos en los 28 Estados miembro. El informe recalca que varios Estados miembro, gracias a las reformas estructurales y gracias a la presión de los mercados, han reducido su déficit y mejorado su competitividad-costes. Por otro lado, los desequilibrios entre los Estados disminuyen contribuyendo así a la reactivación económica. Las condiciones económicas se normalizan, lo que reduce los riesgos macroeconómicos vinculados a

los desequilibrios. La Comisión lanzó una gran encuesta por excedente en 3 Estados (Alemania, Países Bajos y Luxemburgo), y por déficit en 13 Estados (España, Eslovenia, Francia, Italia, Hungría, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca, Malta, Finlandia, Suecia, Reino Unido y Croacia).. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ampliación de las ayudas estatales a las obras audiovisuales



El 14 de noviembre de 2013, la Comisión Europea adoptó una versión revisada de sus criterios de examen en materia de ayudas estatales concedidas a las películas y otras obras audiovisuales. En su comunicado, la Comisión aumenta las actividades culturales que pueden beneficiarse de ayudas de Estado y destaca el margen de maniobra de los Estados en cuanto a su definición de actividades culturales. Por otro lado, la Comisión prevé la posibilidad de conceder mayores ayudas a las producciones transfronterizas. Por último, se da importancia al patrimonio cinematográfico ya que permite reunir, preservar y proponer películas europeas... [Leer más](#)

Libre comercio UE-EEUU: los negociadores han dado "un paso adelante"



Del 11 al 15 de noviembre 2013, durante la segunda sesión de las negociaciones para la colaboración transatlántica de comercio e inversión (Transatlantic Trade and Investment Partnership - TTIP), europeos y estadounidenses dieron "un paso adelante". Esta segunda ronda de las negociaciones abiertas en julio "nos ha dado la oportunidad de progresar tanto en las cuestiones normativas como en sectores concretos", destacaron los jefes de las delegaciones Dan Mullaney e Ignacio García Bercero. Las discusiones abarcaron una amplia gama de temas, desde los servicios, en particular los financieros, hasta las materias primas, pasando por los cosméticos, por el reconocimiento de las calificaciones profesionales y la energía... [Leer más](#)

Reforzar el papel de la UE en la normalización contable internacional



El 12 de noviembre de 2013, Philippe Maystadt, consejero especial del Comisario Michel Barnier, presentó sus recomendaciones para que la Unión Europea refuerce su papel en la normalización contable internacional. El informe sugiere crear una agencia europea y reorganizar el Grupo consultivo sobre información financiera en Europa (EFRAG) para que proporcione un análisis estratégico del impacto económico de las normas, pero también para dotarle de un consejo de administración cuyos miembros vendrían de instituciones públicas como el Banco Central Europeo (BCE). Por otro lado, Philippe Maystadt anima a la Unión Europea a adaptar, en caso de necesidad una norma, en lugar de contentarse con autorizar o rechazar las normas internacionales de información financiera (IFRS)... [Leer más](#)

Parlamento :

La comisión de los presupuestos aprueba las perspectivas 2014-2020 y el presupuesto 2014



El 14 de noviembre de 2013, la comisión de presupuestos del Parlamento europeo aprobó por 28 votos a favor y 5 en contra el presupuesto del marco financiero plurianual (CFP) para 2014-2020, que prevé 908.000 millones de euros en créditos de pago y 960.000 millones en créditos de compromiso, así como el acuerdo con Consejo sobre el presupuesto 2014. Este último soluciona los déficits de pago para el año presupuestario en curso con el fin de que el primer año del CFP no empiece con un déficit. Por otro lado, los diputados adoptaron por 33 votos a favor y 2 en contra el presupuesto rectificativo n°9 que indemniza a Alemania, a Austria, a la República Checa y a Rumanía por las inundaciones sufridas. Por último, los diputados velaron para que se tengan en cuenta en el presupuesto 2014 las prioridades del Parlamento europeo tales como el empleo, la investigación, la innovación, la gestión de las fronteras y la ayuda humanitaria... [Leer más](#)

Siguen las audiencias sobre el espionaje americano

La comisión de libertades civiles, justicia y asuntos de interior del Parlamento europeo sigue con sus audiencias sobre la vigilancia masiva de ciudadanos de la Unión Europea por la Agencia nacional de seguridad de los Estados Unidos (NSA). El 12 de noviembre de 2013, durante la novena audiencia, los responsables de Microsoft, Google y Facebook



negaron haber dado a la NSA o a cualquier otro gobierno un acceso directo o libre a sus servidores. El 14 de noviembre de 2013, la décima audiencia se concentró sobre la necesidad de reforzar la seguridad de los sistemas europeos de tecnologías de la información así como el control parlamentario de los servicios secretos en Bélgica y en Dinamarca... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Acuerdo sobre el papel del MEDE en la resolución bancaria



Durante el Consejo economía/finanzas del 15 de noviembre de 2013, los 28 ministros evocaron el mecanismo de resolución único para la unión bancaria. Concluyeron un acuerdo que prevé que el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) de la zona euro pueda, como último recurso, ayudar a recapitalizar un banco en dificultades. Para que sea posible una recapitalización directa por el MEDE, la Unión Europea debe llegar a un acuerdo que imponga pérdidas a los acreedores obligacionistas senior o incluso a los grandes depositantes de dichos bancos. Este texto debería adoptarse antes de finales del año... [Leer más](#)

Acuerdo sobre la directiva "Omnibus II"



El 13 de noviembre de 2013, el Parlamento europeo y el Consejo llegaron a un acuerdo sobre la directiva "Omnibus II" que prevé la creación de un régimen prudencial de solvencia moderna basado en los riesgos reales a partir del 1 de enero de 2016. Este acuerdo hace que el sector de los seguros sea más seguro ya que permite, por ejemplo, garantías a largo plazo. Por otro lado se han previsto obligaciones de información simplificadas para las pequeñas y medianas empresas. La autoridad europea de seguros y pensiones profesionales (EIOPA) podrá asegurar la coherencia de las prácticas prudenciales nacionales y contribuir a la implementación uniforme de las reglas en materia de supervisión de las compañías de seguros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Diplomacia :

Unión para el Mediterráneo : reunión de los Ministros de Transportes



El 14 de noviembre de 2013, los ministros de Transportes de los 43 países que participan en la Unión para el Mediterráneo se comprometieron a consolidar su cooperación en materia de transporte. El objetivo es apoyar la integración regional de los transportes, lo cual reforzará los intercambios económicos y creará nuevas oportunidades económicas en la región euromediterránea. Los ministros se pusieron igualmente de acuerdo sobre las prioridades y las orientaciones de las futuras reformas normativas; sobre el desarrollo de la red de transporte trans-mediterránea (RTM-T) y sobre la próxima conexión a la Red Transeuropea de Transporte (RTE-T) así como sobre la organización de la próxima conferencia que debe celebrarse antes de finales del 2015... [Leer más](#)

Liberalización de los visados con Moldavia



El 15 de noviembre de 2013, el presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy se entrevistó con el Primer ministro moldavo Iurie Leanca. Los debates trataron sobre la construcción del gaseoducto Iasi-Ungheni que permitirá a Moldavia acceder al mercado europeo, y sobre el cese de la obligación de visado para los ciudadanos de Moldavia que deseen entrar en la Unión y tengan un pasaporte biométrico... [Leer más](#)

Conclusiones del consejo "Asuntos exteriores"



El 18 de noviembre de 2013, los 28 Ministros de Asuntos Exteriores estudiaron la Colaboración oriental de la Unión Europea analizando los preparativos de la cumbre de Vilnius que tendrá lugar los próximos días 28-29 de noviembre. Las discusiones permitieron abordar la situación en Ucrania, evaluando si las condiciones requeridas han sido cumplidas para contemplar la eventualidad de una próxima firma de un Acuerdo de Asociación UE-Ucrania. Tuvieron un debate sobre China antes de la Cumbre UE-

China que se celebrará el 21 de noviembre de 2013 en Pekín. El almuerzo de trabajo ha sido dedicado a un intercambio de vistas sobre la vecindad meridional, en particular la situación en Libia, en Egipto y en Túnez. Los ministros evocaron las últimas negociaciones con Irán así como sobre el diálogo Belgrade-Pristina... [Leer más](#)

Alemania :

Alemania: los "sabios" realzan sus previsiones económicas para 2013



En su informe anual publicado el 13 de noviembre de 2013, los "cinco sabios" (que representan la comisión de economistas que aconseja al gobierno alemán) revisaron al alza su previsión de crecimiento para 2013 al 0,4%, en lugar del 0,3% previsto en marzo de 2013. Los economistas esperan que la demanda interior y el aumento del consumo ayuden al crecimiento en Alemania. La tasa de paro debería ser del 6,9% en el 2013 y retroceder al 6,8% en el 2014. Los cinco economistas prevén un crecimiento del 1,6 % para 2014, es decir -0,1 puntos con respecto a las previsiones gubernamentales... [Leer más](#)

Bélgica :

Bélgica vende sus participaciones en BNP Paribas



El 13 de noviembre de 2013, el Estado belga vendió por un importe de 3.250 millones de euros a BNP Paribas el 25% que poseía desde el 2008 de BNP Fortis, para reducir su deuda pública y volver a situarse bajo el umbral del 100% de su Producto Nacional Bruto (PNB). El Estado belga logrará un beneficio de cerca de 900 millones de euros. El grupo francés, BNP Paribas, que poseía hasta ahora un 75% de Fortis, se convierte así en accionista único... [Leer más](#)

Asamblea plenaria de la Comisión de los Episcopados de la Comunidad Europea



Del 12 al 15 de noviembre 2013, en Bruselas, los obispos de la Comisión de los episcopados de la Comunidad europea (COMECE) dedicaron su asamblea plenaria de otoño al tema de la inmigración. En su discurso de apertura, el presidente de la COMECE, el cardenal Reinhard Marx, planteó la cuestión del papel que la Iglesia podía jugar en la crisis social actual y frente al fracaso de las soluciones políticas. Durante la asamblea, los obispos trataron de adoptar un "enfoque más humano de la migración" destacando que manteniéndose en el marco legal, había que tomar en consideración la situación de los seres humanos. Invitaron a los Estados miembro a más solidaridad y coordinación. Por fin, los obispos condenaron el tráfico de seres humanos y apelaron a una mejor acogida de los emigrantes por las comunidades parroquiales europeas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Los dirigentes europeos se movilizan contra el paro de los jóvenes



El 12 de noviembre de 2013, 24 jefes de Estado y de gobierno (menos Luxemburgo, Malta, República Checa y Reino Unido), los dirigentes de las instituciones europeas (H. van Rompuy, J.M Barroso, M. Schulz) y los interlocutores sociales se reunieron en París para celebrar una conferencia sobre el empleo de los jóvenes, que es continuación de la primera organizada en Berlín el pasado 3 de julio. Todos hicieron hincapié en la necesidad de "avanzar rápido" para reducir el número de parados de menos de 25 años (6 millones). "Lo que está en juego es el futuro de una generación, la misma que se ve afectada por el paro desde hace años" y que vive "en una situación de duda, incluso de desesperanza", precisó el presidente francés. El presidente de la Comisión Europea alegó que "la parte más importante depende de los Estados miembro". "La política no crea empleo, son las empresas las que crean empleo", insistió la canciller alemana. Se movilizarán en total unos 45 000 millones de euros durante tres años en favor del empleo de los jóvenes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

28 historias para una Europa



En la perspectiva de las elecciones al Parlamento europeo y con ocasión del décimo aniversario de la ampliación de 2004, la asociación Historiens (Historiadores) organiza un ciclo de conferencias titulado "28 Historias para una Europa", la primera de las cuales tendrá lugar el 18 de noviembre a las 18h 30 en la oficina del Parlamento europeo en París y tratará

sobre "Las grandes fechas memorables chipriotas". A través de este ciclo de conferencias se quiere hacer una comparativa europea de las grandes fechas en torno a las que han escrito su historia y construido su identidad cada uno de 28 pueblos miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

Italia :

¿La derecha italiana reconstruida?



El 16 de noviembre de 2013 se ha confirmado la ruptura entre Silvio Berlusconi y Angelino Alfano. El Sr. Alfano, viceprimer ministro del gobierno de Enrico Letta, dejó constancia de su "divorcio" con el "Cavaliere" arrastrando consigo a más de 50 parlamentarios que formarán grupos autónomos bajo la etiqueta "Nuevo centro derecha" (NCD). Durante una rueda de prensa justificó una "decisión muy amarga, dolorosa pero justa", anunciando que numerosos representantes locales se unían a su movimiento, cuyo nacimiento quedará fijado en una "convención nacional en las próximas semanas"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Dimisión del ministro polaco de Transportes



El ministro polaco de Transportes, Slawomir Nowak, presentó su dimisión el 15 de noviembre de 2013, según anunció el jefe de Gobierno Donald Tusk. "Lamento aceptar la dimisión del ministro Nowak, porque aprecio mucho su trabajo", declaró el Sr. Tusk. Ha elegido una solución honorable. Si la justicia lo exime, podrá recuperar su puesto", añadió, precisando que la interinidad al frente del ministerio de Transportes estará asegurada por un viceministro: Zbigniew Rynasiewicz... [Leer más](#)

Ucrania :

Ucrania se aleja de la Unión europea



El 14 de noviembre de 2013, los emisarios europeos, el ex presidente polaco Aleksander Kwasniewski y el ex presidente del Parlamento europeo Pat Cox, declararon que esperaban que Ucrania encuentre una solución durante la próxima sesión del parlamento, prevista para el 19 de noviembre, sobre el expediente de Yulia Tymochenko. En efecto, el 13 de noviembre, el parlamento ucraniano había cerrado su sesión extraordinaria sin votación para decidir la suerte de antigua Primer ministro de Ucrania. Se trataba, de hecho, de votar una ley que le permitiera viajar al extranjero para recibir atención médica. A escasos días de la celebración de la cumbre de colaboración oriental de los días 28 y 29 de noviembre en Vilnius, esta votación era crucial, ya que simbolizaba un paso más hacia la Unión Europea de Ucrania... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

ONU :

Informe anual sobre la felicidad de la ONU: 5 países europeos en cabeza



La Red de soluciones para el desarrollo sostenible de las Naciones Unidas publicó su informe anual sobre la felicidad 2013 titulado "World Happiness Report 2013". Contribuye al debate sobre cuáles deberían ser los objetivos de las políticas públicas en términos de desarrollo sostenible. El informe se felicita al ver cómo la felicidad y el bienestar aparecen cada vez más entre los fines de las políticas públicas. También propone una clasificación de 156 países, basada en diversos criterios, que permite obtener el grado de felicidad de las distintas poblaciones en el mundo (PIB/habitante, esperanza de vida, el hecho de tener a alguien con quien contar, la conciencia de ser libre en su elección de vida, la ausencia de corrupción, la generosidad, etc.). Los cinco primeros países de la clasificación son todos europeos: Dinamarca, Noruega, Suiza, Países Bajos, y Suecia... [Leer más](#)

Eurostat :

El PIB de la zona euro al alza de 0,1% y el de la UE de 0,2%



Según las cifras publicadas por Eurostat el 14 de noviembre de 2013, durante el tercer trimestre de 2013 el PIB aumentó un 0,1% en la zona euro y un 0,2% en la Unión Europea con respecto al trimestre anterior. Durante el segundo trimestre de 2013, el PIB había crecido un

0,3 % tanto en la zona euro como en la UE. Comparado con el mismo trimestre del año anterior, el PIB corregido de estacionalidad registró una bajada del 0,4% en la zona euro y una subida del 0,1% en la Unión Europea durante el tercer trimestre de 2013, contra menos 0,6% y menos 0,2% respectivamente durante el segundo trimestre... [Leer más](#)

Baja la tasa de inflación a un 0,7%



Según las cifras publicadas por Eurostat el 15 de noviembre de 2013, la tasa de inflación anual de la zona euro fue del 0,7% en octubre de 2013, contra un 1,1% en septiembre. Un año antes era un 2,5%. La tasa de inflación mensual fue de un -0,1% en octubre de 2013. En la Unión Europea la tasa de inflación anual fue de un 0,9% en octubre de 2013, contra un 1,3% en septiembre. Un año antes fue de un 2,6%. La tasa de inflación mensual fue de un -0,1% en octubre de 2013... [Leer más](#)

Excedente comercial de la zona euro y de la UE



La zona euro registró un excedente comercial de 13.100 millones de euros en septiembre, contra 6.900 millones en agosto según las estimaciones publicadas el 18 de noviembre de 2013 por la oficina europea de estadísticas, Eurostat. En datos corregidos de las variaciones de temporada, las exportaciones aumentaron un 1% con respecto a agosto, mientras que las importaciones disminuyeron un 0,3%, según precisa Eurostat en un comunicado. Un año antes, en septiembre de 2012, la zona euro había registrado un excedente comercial de 8.600 millones de euros. La Unión Europea registró en septiembre un excedente de 600 millones de euros... [Leer más](#)

El déficit del comercio de bienes de la UE con Japón es de 1.900 millones de euros



Según las cifras comunicadas por Eurostat el 18 de noviembre de 2013, el déficit del comercio de bienes de la UE con Japón se redujo a 1.900 millones de euros el primer semestre de 2013. Durante la última década ha bajado la parte de las exportaciones de la UE a Japón, pasando del 4,9% en 2002 al 3,3% en 2012, al igual que la de las importaciones procedentes de Japón, que pasó del 7,9% al 3,6%. Como consecuencia de esto se redujo el déficit comercial de la UE con Japón, pasando de 3.030 millones de euros en 2002 a 9.000 millones en 2012. La reducción del déficit comercial de la UE con Japón se mantiene, pasando de 6.800 millones durante el primer semestre 2012 a 1.900 millones en el mismo período de 2013. Japón es el 7º socio comercial de la UE, y representa cerca del 3,2% del comercio de bienes de la UE... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Percepción de las ciencias y la tecnología



El 15 de noviembre de 2013, Eurobarómetro publicó un informe sobre la investigación responsable, la innovación, las ciencias y las tecnologías indicando que el 77% de los europeos consideran que las ciencias tienen una influencia positiva en la sociedad. Se percibe de forma positiva el impacto de las ciencias y las tecnologías ya que se trata de facilitar la vida y hacerla más confortable. Por otro lado, al 53% de los europeos les interesan los avances en ciencias y tecnologías, pero sólo un 40% se sienten informados al respecto. Por último, el 54% de los encuestados consideran que las aplicaciones en materia de ciencia y tecnología pueden amenazar los derechos humanos... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe de la Agencia Internacional de la Energía



La Agencia Internacional de la Energía (AIE) presentó su informe anual "World Energy Outlook 2013", dirigido por Fatih Birol, economista jefe de la AIE, en Londres el 12 de noviembre de 2013. El informe hace hincapié en que el petróleo y el gas pizarra no serán suficientes para satisfacer la demanda mundial. Para el 2020, los países de la OPEP volverán a un primer plano al ser los principales suministradores de crudo mundial. De aquí a 2035, la demanda global habrá aumentado de un tercio, según la AIE. La Agencia aboga en particular por una progresión de las energías renovables y por una mayor eficacia energética... [Leer más](#)

Estudio económico de la OCDE para Francia 2013



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico publicó el Estudio económico para Francia 2013. En este estudio, la OCDE examina los recientes avances económicos y políticos del país y formula sus principales recomendaciones. Las conclusiones del estudio indican que la economía francesa se ha visto particularmente afectada por la crisis económica, pero que el calendario político permitiría a Francia iniciar reformas, en particular en materia de finanzas públicas. El estudio pone ante todo el énfasis en la situación de los jóvenes franceses. Así, la institución incita al país a estimular el crecimiento y la competitividad, a mejorar el sistema fiscal y la situación económica de los jóvenes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Uso de los aparatos electrónicos en las líneas aéreas



Las autoridades europeas de aviación decidieron autorizar, el 13 de noviembre de 2013, el uso de aparatos electrónicos en los aviones en todas las fases del vuelo, incluido el despegue y el aterrizaje. "Es un paso importante en el proceso de extensión de la libertad de utilización de aparatos electrónicos a bordo de los aviones sin comprometer la seguridad", declaró en un comunicado Patrick Ky, director de la Agencia europea de seguridad aérea (AESA). La AESA va a publicar antes de finales de mes una nueva directiva que amplía la posibilidad de utilizar tabletas, teléfonos, libros electrónicos y lectores de música durante todas las fases del vuelo, a condición no obstante de que se configuren estos aparatos "en modo avión". Será de aplicación inmediata... [Leer más](#)

Cultura :

André Le Nôtre en perspectivas (1613-2013)



El castillo de Versalles les invita a descubrir hasta el 23 de febrero de 2014 todos los secretos del jardinero más famoso con la exposición "André Le Nôtre en perspectivas (1613-2013)". Esta exposición se organiza con motivo del 400º aniversario del nacimiento de André Le Nôtre. La exposición ofrece, en contra de las ideas preconcebidas, una imagen tan nueva como sorprendente del hombre, de su arte y de su influencia. Jardinero, dibujante, arquitecto, ingeniero y experto hidráulico, paisajista y urbanista, coleccionista, mago del espacio, André Le Nôtre, amigo íntimo del Rey, transforma los sueños de los príncipes en realidad... [Leer más](#)

Chipre recupera 173 tesoros de la época bizantina



El 12 de noviembre de 2013, el departamento de Antigüedades del ministerio chipriota de Comunicaciones y Obras organizó una ceremonia para celebrar la recuperación de 173 tesoros eclesiásticos de la época bizantina. Estas obras de la antigüedad (frescos, mosaicos e iconos) se habían robadas en las iglesias durante la invasión turca del norte de la isla en 1974. Tras un largo proceso, el tribunal de Munich se las ha restituido a Chipre. Es la primera vez que Chipre recupera un número tan grande de objetos culturales. Este tesoro constituye un ejemplo único del arte eclesiástico chipriota. Estas obras de arte se exhibirán en el Museo bizantino de Nicosia hasta que se devuelvan a sus lugares de origen... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

"Brueghel, Rubens, Ruisdael"



La Staatsgalerie Stuttgart presenta hasta el 23 de febrero de 2014 la exposición "Brueghel, Rubens, Ruisdael - Tesoros de la colección Hohenbuchau". La exposición ofrece un panorama de la pintura holandesa del siglo XVII. Se concentra sobre un conjunto completo de 70 obras de la colección Hohenbuchau, que se encuentra en el Museo Lichtenstein de Viena en préstamo permanente. La diversidad de los temas va de la imagen histórica al retrato pasando por el paisaje y el género hasta el bodegón... [Leer más](#)

Frida Kahlo - Diego Rivera : El arte en fusión



Hasta el 13 de enero de 2014, el Museo de l'Orangerie de París propone una exposición dedicada a Frida Kahlo y Diego Rivera titulada: "Frida Kahlo/Diego Rivera: el arte en fusión". Esta exposición presenta a la mítica pareja y sus obras y muestra hasta qué punto eran complementarios. A través de su afecto a la tierra mexicana, Frida Kahlo y Diego Rivera también pintaron su "divorcio imposible"... [Leer más](#)

Rafael y el retrato de Julio II



El Städel Museum de Frankfurt propone hasta el 2 de febrero de 2014 una exposición dedicada al retrato del papa Julio II de Rafael, adquirido recientemente por el museo. La exposición compara la nueva adquisición con la antigua versión de Rafael y con una pintura de Tiziano. Propone un análisis detallado del retrato en cuestión, pero también aborda la pictórica de los papas en general y el arte del retrato... [Leer más](#)

La iconoclastía británica a partir del siglo XVI



Hasta el 5 de enero de 2014, la galería Tate de Londres dedica una exposición al arte iconoclasta en el Reino Unido desde el siglo XVI hasta hoy. Entre las obras que se exponen figura la pintura de 1657 de Tomás Johnson sobre el interior de la catedral de Canterbury que representa la única obra de la iconoclastía puritana británica... [Leer más](#)

Agenda :



18 y 19 de noviembre
Bruselas
Consejo Asuntos exteriores y Defensa



18 al 21 de noviembre
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



19 de noviembre
Bruselas
Consejo de Asuntos generales

Tokio
21ª Cumbre UE-Japón



20 de noviembre
Roma
Cumbre bilateral Francia-Italia



21 de noviembre
Pekín
16ª Cumbre UE-China

Scy-Chazelles
Conferencia "Las perspectivas franco-alemanas para la Unión Europea"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;
Antonello Cadinu, Victoria de Posson, Anouk Richard

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)